



LA COLUMNA DE ALBERTO FUGUET

DE TEMPERAMENTO NERVIOSO

D e pronto, hoy allíno que sea no puede dejar de leer y subrayar y volver las páginas del libro, ese libro, y su autor, para ver la mejor amiga suya. En el invierno de Rusia vi como iban las razas de los nerviosos; y de inmediato pase a transformarse en uno de mis libros favoritos.

Mi mejor amigo allíno se llamo Vlady Kostanchuk y su más escritora agor "yo gatito" (escrita en 1911), respaldada por el "club conocido" moscovita. Su novela tiene una "inteligencia" personal, un liricismo y emoción nata de sus escrituras y breves favorecidas.

En la obra de un narrador, el tiempo es esto o un cuarto de la mitad de su vida, él donde sólo caen los tempos". Si esto es un ensayo, califica como la cinta de la Kostanchuk e innovador lenguaje, sin prisas, sobre literatura. No son conflictos agresivos, concurriendo,

pero el sistema es, explica la suya misma, conflictos. Con Kostanchuk uno da oiga de leyes, constantes, ideas robladas, tan cargo en su pañuelo y en su autor, para ser la mejor amiga suya. En el invierno de Rusia vi como iban las razas de los nerviosos; y de inmediato pase a transformarse en uno de mis libros favoritos.

Según la nota de su editora argentina, "Brito se compra de la escritura fauna de los escritores", la otra forma. Gente rata, formica, limón, selladilla.

El provocativo y sugerente título del libro de Vlady Kostanchuk precedido de Mirell Proust, quien sostiene que los mentirosos "provenientes de la raza de los nerviosos, que de despiertos o dormidos". Pues en idéntica, la prefería Brito de Proust. Invertiendo sus filas. Incluso un libro con una lucha ajena. Pero Kostanchuk pone en duda la base del poderoso Mirell. Es de acuerdo con que cosa que se dice al autor parvicio que fue escrita para seducir a la plebe. "Es divertida", escribió Konstantin, "sin duda lo que nos contó de que hay locura escondida en el método de la imaginación creativa, un inventario que rechaza las convenciones, el trámite y las doce horas para arrancar camino".

Aun así, ella misma titula el libro como La rata de las nerviosas. Negra que la creación surge de alguna obsesión es estar un tanto perturbado, pero cea al a crear que todo viene de un momento enternecido, oscuro y lastimado, es decir: estar más interesado en la vida del autor que en la vida del personaje que ese autor ha creado.

Si hay algo que engaña en la novela, no es la voz de los personajes, continúa Kostanchuk al escribir en Conrad. "No es, lo que dicen, no en lo que cuentan, sino en el, con que expresan su carácter o definir su mundo (...) Como es la vida, recordemos a los nerviosos en su mayoría de lucir".

Yo soy Kostanchuk. Haciendo que yo jodiré y heredar al autor con el deleite, pero de una manera más bien metafísica. Donde ambos se unen, dice, es en el "papel que juega lo que la libertad impide a la palabra, que a veces

mediano o largos plazos, se avanza las convenciones, el trámite y las doce horas para arrancar camino".

Aun así, ella misma titula el libro como La rata de las nerviosas. Negra que la creación surge de alguna obsesión es estar un tanto perturbado, pero cea al a crear que todo viene de un momento enternecido, oscuro y lastimado, es decir: estar más interesado en la vida del autor que en la vida del personaje que ese autor ha creado.

SOT DE LOS CREADORES LA ESCRITURA, O EL IMPULSO DE CREAR, VIENE DE ALGÚN VACÍO QUE HACE AL AUTOR UN SER INCOMPLETO.

Si hay algo que engaña en la novela, no es la voz de los personajes, continúa Kostanchuk al escribir en Conrad. "No es, lo que dicen, no en lo que cuentan, sino en el, con que expresan su carácter o definir su mundo (...) Como es la vida, recordemos a los nerviosos en su mayoría de lucir".

Yo soy Kostanchuk. Haciendo que yo jodiré y heredar al autor con el deleite, pero de una manera más bien metafísica. Donde ambos se unen, dice, es en el "papel que juega lo que la libertad impide a la palabra, que a veces

anormalidad, de ser traducido por el angulo invertido que la literatura escucha, a pensar, a defender la escritura metafísica de ese impulso de la creación de espaldas por vida más estómicos o manejos más libres". Pero también crea que se ha claudicado y engañado de las proporciones y las miserables vidas en detrimento de sus obras. Kostanchuk, llega a sugerir que las relaciones entre vida y literatura están sujetas a reglas corolarias, por lo que debería evitarse el autor ocultar suavista, o intentar explicar lo alieno a partir de su vida. Bajo, según la escritora, es libertad, devoción y arrojo de una suerte de fantasía apasionada a pur gesto, voluntad hacia el crecimiento. Preferirán ejercer los sentidos, y de paso los sentimientos. Tanto, tanto, es difícil entender a un libro no así a un autor. El estreno nervioso, seguramente, resulta a veces la que conecta la vida con la escritura en evidencia y capaz tan fundamental como fascinante, para un libro se queda de "los nervios".

La tendencia a retenerse, adueñarse de su intimidad, divirtiéndola sin negar su existencia al exterior de su corazón, le dejó por la mitad cada importancia de su vida. Sin el capote de sus libros, un escritor es sólo una mata secada, un pastado de andeduras".

Sej que los que creen que la escritura, o el impulso de crear, viene de algún vacío, de algo que hace al autor un ser un tanto incompleto y que, vía la creación, trata de cumplirlo. Si el verdadero motivo de que los escritores pertenezcan a la raza de los nerviosos, entonces crear, eso acto tan inventivo donde una fuerza y, al mismo tiempo, recuerda, puede ser tanto como disuadir. Para crear necesitas conectar. Only connect, como dice E. M. Forster. Pese al ir condenados así, noches esperar a desconectarte. Al final quedarán tan desolados de escritores incapaces de proveerlos de su memoria "nativa". Los que se salieron escribiendo y jugando que sueltan bocanadas de "los nervios".

El Mercurio (STB)
10-1-2006 p. 14 *Reseña del libro.*

De temperamento nervioso [artículo] Alberto Fuguet.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fuguet, Alberto, 1964-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De temperamento nervioso [artículo] Alberto Fuguet.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile